

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA
Un mes 1,25 pesetas.
Tres meses 3,50
Seis meses 6,75
EXTRANJERO
Tres meses 11,75 pesetas.
Seis meses 23

PAGO ADELANTADO

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

FUERA DE PAMPLONA
Tres meses 4 pesetas.
Seis meses 7,50
Nueve meses 11
Doce meses 16
EXTRANJERO
Tres meses 11,75 pesetas.
Seis meses 23

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Telefono, numero 173

Redacción, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 56, bajos, y calle de San Gregorio, núm. 25

GRANDES CONCEPCIONES.

No ha satisfecho el señor conde de Romanones sus deseos de innovacion prodigiosa de reformas estupendas en la Enseñanza pública, con los decretos que no hace mucho insertó el periódico oficial, que tanto ruido movieron.

El ministro quiere sin duda conquistar la gratitud de las generaciones futuras; estudia, imagina, inventa los medios de convertir a esta patria atrasada y decadente, en emporio de la civilizacion, ansioso de gloria é inmortalidad.

Los anteriores reformadores de la Enseñanza llevaron sus planes a la «Gaceta», dejando después tranquilos á profesores y discípulos; el actual ministro no se contenta con tan poca cosa, quiere más. La primera y segunda enseñanza van á sufrir nuevos embates, según ha declarado, y próximamente verá la luz otras disposiciones selectas; por eso es ministro, para eso sirve la «Gaceta.»

Ante todo, parecele al conde que las reformas de las Escuelas normales deben ser grandes y profundas, para que de ellas salgan verdaderos maestros, entendiendo que eso no sucede en la actualidad; muchos profesores de instruccion primaria opinarán en cambio, que debieran reformarse los criaderos políticos, hasta la profundidad de siete estados bajo la tierra para que surjan verdaderos ministros, por que actualmente, aparecen no más estadistas de pacotilla.

En las escuelas de primeras letras reforma importantísima va á establecerse la enseñanza manual, preconizada en la pasada Exposición de París; á la vez que las materias, propias de esos centros, aprenderán los alumnos, las «líneas» generales de los distintos oficios, principalmente de la carpintería. Ya está declarado el principal defecto que para el conde tienen los actuales profesores; no son bastante carpinteros.

Los chiquillos estarán obligados á formar en madera figuras geométricas y de este modo la Geometría penetrará agradablemente en las inteligencias infantiles. Sonaron campanas sin saber dónde y en las escuelas de instruccion pública se dejó sentir el ruido de la sierra y el cepillo, produciéndose á miles las figuras geométricas, con riesgo de las manos y daño seguro de la industria de los niños. Todo, para lograr una regeneracion geométrica-mecánica.

En España se escribe más; no así en el extranjero, donde los más humildes son grandes periodistas é inteligentes gramáticos. Esto ha impresionado extraordinariamente al ministro, decidiéndole á crear en los institutos clases de gramática castellana que hace 40 años se hallaban establecidas, y de Caligrafía en los Institutos provinciales.

Dentro de 100 años tendremos los mejores escritores del mundo; buen carácter de letra y ortografía intachable. ¡Dígame que la caligrafía no es un sólido fundamento de regeneracion intelectual!

Y serán más notables los efectos de la

reforma entre los hombres de elevada posición social; las firmas de los ministros resultarán legibles; los grandes oradores firmarán con letra redondilla ó caracter inglés, y en cuanto á la gente menuda, gobernadores y jefes de diversas dependencias, abogados y médicos, á lo menos, escribirán de modo inteligible.

El tárrago pedagógico no concluye aquí; á los maestros normales les costará la carrera y años de estudio, con programas extensos y considerables dificultades. De este modo y no pagándoles sus retribuciones ha de lograrse en breve plazo, que no se halle un maestro para remedio. A eso se tira; á suprimir los estudiantes á fuerza de hacer imposibles los estudios; el que sea capaz de sufrir tanta vejación y extravagancia, tendrá asegurado el porvenir, sin necesidad de solicitar una limosna, si es que cambian los actuales usos y costumbres, retribuyendo debidamente á los maestros.

Dice un periódico de la corte, tratando del asunto, que la «Gaceta» se va convirtiendo en vertedero de toda clase de opiniones, sin la permeabilidad que recomiendan la higiene. No aceptamos el simil, aunque pueda suponerse que la acumulación de materiales extravagantes, pero no infectados, llegue á producir grandes fermentaciones; no parece estético eso.

Parécenos mejor que el periódico oficial comience á parecerse la esquina donde cualquier personaje, de paso, pega su cartel, anunciando su espectáculo nunca visto ó la panacea que ha de curar todos los males la diferencia estriba en que los pegotes insertos en la «Gaceta» obligan al público pagado y los reclamos de los dulcamaras y demás empresarios, no.

D. C.

BOLETIN DEL CENTRO ESCOLAR DOMINICAL DE OBREROS

A las clases escolares de este Centro de Instrucción para la clase obrera asistieron en el último ejercicio 507 alumnos.

CAJA DE AHORROS

Table with 2 columns: Description and Amount (Pts. Cts.). Rows include Saldo anterior, 307 imposiciones efectuadas, 7 devoluciones verificadas, Saldo el 2 de Junio de 1901, Id. de la Caja Socorros, Total en ambas cajas, Del sobrante que resultó, peseta á la Caja de Ahorro municipal 400 pesetas.

Instrucción científica.—En la explicación de esta día se habló acerca de la creación exponiendo algunos de las maravillas y fijándose principalmente en la del hombre, que es la que más llama la atención á los naturalistas por tratarse de un ser racional semejante á su Criador.

Instrucción religioso-moral.—Se indicaron las principales condiciones y circunstancias de un buen obrero, entre las que debe resaltar siempre la de ser buen católico.

—¿Te gustó? le preguntó esta. —Es precioso le contestó María del Puy.

—Dispensa que no lo ponga á tu disposición. Es un regalo.... —Aunque no lo fuera: no faltaba más sino que te privases de él, cuando tan bien te sienta; pero no lo habías usado; al menos no te lo he visto.

—Como que ayer lo recibí. Ya sabes que tengo un tío en Estella, comerciante y en sedas, que suete hacerme algún regalo; ayer me envió el pañuelo con el condutor del correo diciéndome que acababa de llegarle una remesa de género, en la que había una partida de pañuelos de entre los que elegía éste.

Y estuvo acertado, porque te sienta admirablemente. Poco después, Adolfo, que había ido á pasar un rato á casa de Asunción; le repetía que el pañuelo era de mucho gusto, y ponderaba lo bien que le caía.

—Habrá que creerlo, le dijo Asunción; y le contó lo que acababa de decir Marieta. Uvas horas después recibía María del Puy un pañuelo igual, del mismo dibujo, pero con distinto fondo, que armonizaba mejor con el color de la joven.

—¿Qué casualidad! pensé esta. A la mañana me ha chocado el que llevaba Asun-

Se les hizo ver cuán conveniente les es el pertenecer á las relaciones en las que se les instruya en el santo temor de Dios, y en el cumplimiento fiel de sus deberes religiosos morales y sociales, para evitar excitaciones y compromisos que tantas desgracias están causando en los obreros y sus familias.

HAN FALLECIDO:

En Lumbrer, don Angel Uriz y doña Nieves Bayugar.

Plausible gestion

Bajo este epigrama publica el Diario del Comercio, de Barcelona, las siguientes líneas referentes á La Catalana, con motivo de la adquisición de un inmueble realizada por esta importante Compañía nacional:

«Segun nuestros Informes, La Catalana, Sociedad de seguros contra incendios á prima fija, acaba de firmar—en condiciones ventajosas, de acertadísimo negocio—el contrato de adquisición de la grandiosa casa, conjunta de planta baja, entresuelo y cuatro pisos, situada en el Paseo de Gracia, núm. 56, chaflán á la calle de Aragón, de esta capital.

Con este hermoso inmueble son ya tres las importantes fincas urbanas de que es propietaria esta respetable Compañía de Seguros. En la Rambla de Cataluña (chaflán Granvia), en el Dermitele de San Francisco últimamente, como acabamos de consignar, en el aristocrático Paseo de Gracia (así que á la calle de Aragón). La Catalana nos ofrece constante testimonio de su progresivo y jamás interrumpido desarrollo, su titánica actividad de la fama y acrisolado crédito de que goza y palmaria prueba de que sus 56 años de existencia infirman un período de constante labor, inteligente, honrada y de positivos resultados para el público y para sus accionistas.

Efectivamente, en relación con el desembolso primitivo, La Catalana es hoy propietaria solo en inmuebles por cinco veces el capital social, sin contar la importante cantidad en Efectos públicos que figura en su notable balance último.

B lance que en su clarividente forma de presentación, de la sinceridad de sus partidas aparecen garantidas por unos 18.000.000 de pesetas á favor de respetable cantidad de capitales asegurados, y, Compañía que con justos títulos ostenta su excepcional importancia fian clara con los 5.965 salientes satisfichos hasta fin de año ú time per valor de 7.292.744 pesetas, 92 céntimos, siendo recomendable modo de rapidez en la tramitación de los mismos y en otorgar al público toda clase de facilidades compatibles con los intereses de los clientes, de los suyos propios y de la buena fé, basa primordial de todo contrato de seguros.

Es altamente halagüeño para nosotros, entusiastas de finesos de los elementos que en el orden económico representan inteligencia, trabajo y riqueza, poder consignar en estas columnas progresos y de autos como el que nos ocupa, máxime cuando estos triunfos los alcanza una compañía que en La Catalana en la rama del seguro-incendios es un timbre de gloria para la nación y legítimo orgullo de Cataluña que ve coronados por el éxito más ilustre las patrióticas y laudables iniciativas de los intereses catalanes que fundaron esta Compañía de seguros incendio, primera entre los españoles y que en importancia en el negocio del país no cede el puesto á ninguna de las extranjeras que trabajan en España.

Pero como quiera que resultados tan satisfactorios y del alcance de los obtenidos por La Catalana—incendios Implican siempre una labor constante y desinteresada de los que están al frente de la entidad, en este concepto el Diario del Comercio envía la más cordial enhorabuena a sus ilustres directores D. Fernando y D. José de Deas, distinguidos autoridades en el campo del seguro, por que con su labor inteligente y palra administración, segun-

dados por el idoneo personal empleado en la casa, han recibido como evidenciamos antes: para La Catalana, el primer puesto en el orden financiero de entre las compañías que trabajan el seguro-incendio en España; para sus accionistas, acertado empleo de sus capitales, y para sus asegurados, garantía absoluta de la confianza que otorgan á la Compañía.

He aquí porqué el escribir estas líneas Investigadoras de la obra financiera de La Catalana, calificamos de plausible gestión la de los señores de Deas, directores de la misma.»

Hicimos nuestros los comentarios y aplausos que el acreditado Diario del Comercio tributa á La Catalana, de la cual en tantas ocasiones nos hemos ocupado con el debido elogio; siendo también justo que felicitásemos á nuestro particular amigo D. Sebastián Gasparan, representante en esta provincia de la acreditada Compañía La Catalana, por la parte que le corresponde en la prosperidad de la misma.

¡Sin esperanza!

Próximo el día día fijado para la apertura del Parlamento, los momentos son de general expectación. Efectuáronse las elecciones generales de diputados y senadores, y pronto vendrán las de concejales. Natural y lógico parece que, con una renovación casi radical de elementos políticos y administrativos, ha de cambiarse también radicalmente la marcha de los asuntos públicos. Y, sin embargo, mucho tememos que no suceda, así por la gran desorganización que existe en todos los órdenes y esferas; sígue característico de nuestro modo de ser, de nuestros hábitos y de nuestras costumbres.

Para conseguir ese radical cambio en nuestra desastentada política, preciso fuera que los que ahora vienen á legislar, se compenetraran de la urgencia de introducir en nuestra administración pública soluciones de carácter práctica, que llendan, como en otras naciones á fomentar el desarrollo de las fuerzas vivas del país.

Mas, por desgracia, no es labor de un día desarrigar de nuestros inveterados hábitos y costumbres ese espíritu eminentemente teórico de hablar mucho y hacer poco, tan arraigado en España, y sacudir la perdurable inercia y apatía que nos arrastra y aniquila. Para conseguirlo, se hace preciso arrancar el mal de raíz, y esta operación quirúrgica requiere muy hábiles expertas manos y gran dosis de voluntad, que no vemos ni reconocemos en ninguno de nuestros galenos políticos.

Con razón puede decirse con el Dante: «Las elite igual esperanza.»

El abogado nuevo

«Oh, juventud, primavera» de la vida! El joven abogado don Caspa entró en la celda de su defendido José R. (n) el «Sarampión», al cual vio sentado, lamovil, con los codos en los rodillos y los dedos entre las cejas y amarrados barbas, especie de manigua pilosa donde no había entrado la tijera en muchos meses... ¡Veja un tí!

Al verle entrar echó el «Sarampión» una mirada de través, y sin mudar de postura, le preguntó: —¿Quién es usted? —Su abogado defensor, hijo mío. —Hijo mío; así llamó á aquel fetiche al joven Caspa, que tenía á un el corazón sano, sin las mas pequeñas plañuras. Lleno de entusiasmo y de buena voluntad, inquirió á su carrera... ¡Qué noble y hermosa misión la suya, la de ponerse al lado de la desgracia, tal vez de la inocencia!...

pa de un ser fino; mirados por esos ojos salerosos y retracheros....

—Anda, anda. Cuando te disparas no hay quien te contenga. Lo que es si á dardivos pocos te ganan, á guason y adular no hay quien te aventaje.

—Los demás lo piensan y yo lo digo: ellos lo sienten y se lo guardan; pero á mí no me cabe dentro y por eso me hago lenguas de tu hermosura; pero es la pura verdad, y ma queda corto....

—¿Sus cuarenta incienso! E' sacristan te lo pigaría á buen precio. —Lo reservo para ti, como honor merecido á tu belleza.

—Y ¿qué hay de nuevo por la ciudad?, pregunto Marieta cambiando de conversación.

—Hasta ahora poca cosa; pero en el comercio me han dicho que esperan que las fiestas estén muy concurridas, las tiendas ya preparan sus surtidos y el Ayuntamiento las diversiones.

Y le refirió lo que se disponía, presagiándole lo que en las hablan de disfrutar. La primera vez que Marieta vio á Asunción le relató lo del pañuelo.

—¿Sabes que en el mismo día que hablabamos del tuyo le ocurrió á Adolfo traxarme de Estella uno idéntico?

El aspecto exterior nada significa; á aquel hombre teso, ignorante, se le acusaba de un robo en circunstancias agravadas: alianamiento de morada, nocturnidad, y no sé que otras cosas más pero no estaba probado...

—¿E' cierto que no está probado... que no se le cogió inf' aganti?

—¿Qué fraganti ni qué mli demonst! contestaba el preso.—Si yo no he robado nada en mi vida!...

—A mí debe usted decirme la verdad escueta, desnuda, como si fuese al confesar... ¡Quien sabe si podré conseguir que le absueven!

—¿Que yo no he robado? Que me lo prueben! —Vámes á ver, amigo mío; me da el corazón que usted no es un criminal que vive de apoderarse de lo ajeno. ¿Qué oficio tiene usted?

—Pues soy... cantero, allá en mi tierra; pero las cosas van de mal en peor y me vine á Madrid en busca de trabajo.

—¿Y tiene usted familia?

—Mi mujer y cinco pezones del alma, que están muriéndose de hambre!

—¡Infelici!

—Pues sí, señor; una mala querencia me ha traído aquí.

—¿Dice usted verdad?

—¡Por éstas!—contestó el preso animándose y cruzando los dedos.—Y á ver si usted tiene pa deshacer este lío y echarme fuera, porque... no está probado.

—Bien, bien, ya veremos. Comprende que á veces la miseria y el hambre son muy malas consejeras; pero hay que dominarse y ser hombre de bien.

—Sí, señor.

—Trabajar para ganarse la vida honradamente.

—Sí, señor.

—Y además.

—Sí, señor.

—Sí, señor.

—Sí, señor.

Media hora larga duró la conferencia; la ruda fraseología del Sarampión casi dejó convencido al abogado de que aquél era un caso de error político; y como además el preso nombraba á cada momento á su mujer y á los «cinco pezones del alma», el joven Caspa llegó á sentir la suya conmovida, y hasta tentaciones tuvo de huir.

Poco después hablaba en un círculo de abogados, narrando con vivos colores la reclusión de este. Esperaba sacra absuelto á su defendido, porque no le cabía duda de que era un infeliz, un ignorante, un pobre hombre atropellado, etc., etc... Estaba él de todo de una vista muy perspicaz para distinguir inmediatamente los crímenes de los hombres de bien...

Uae de los oyentes miraba con insistencia al chasco del orador, y dijo de pronto: —¿Qué hora es, amigo Caspa?

El interpelado echó mano al bolsillo... y se puso encarnado como una cereza.

El preso, su defendido, le habla robado el reloj.—R. B.

En la Audiencia

Ayer se recibieron en esta Audiencia los sumarios siguientes:

Juzgado de Pamplona.—Contra José Cerdán por hurto de capa á don Miguel Mubial; contra Pedro Lopez y otro por resistencia á los agentes de la autoridad con una navaja.

Juzgado de Aiz.—Por lesiones en Lecumberri, contra Pedro Mendimute.

Juzgado de Tudela.—Contra Estaban Cache, por hurto de romeros.

Ayer se dictó sentencia condenando á Bernardino González, acusado del delito de lesiones, á dos meses y un día de arresto mayor, con la accesoria de suspensión de todo cargo, durante el cumplimiento de la condena, y á que abone al lesionado, en concepto de indemnización, 66 pesetas.

También se dictó sentencia en causa pre-

—¡Tomal! Pues eso es por lo que yo le conté de que te había gustado mucho.

—Pues él no me ha dicho nada de haber hablado contigo.

—Sin embargo, así es la verdad. Como es tan andaluz y lisonjero, cuando eligió la prenda y lo bien que caía con mi rostro, le dije que no le haría caso sino fuera porque tú me lo habías dicho también.

—Y ¿cuando fué eso?

—Luego que á la salida de la iglesia me separé de ti; no habría pasado media hora cuando Adolfo vino á casa.

Maria sacó mentalmente la cuenta, y comprendió que el joven había tenido que ponerse en camino incontinenti y no perder un instante en la travesía.

A la hora de la tertulia, Adolfo que era el más puntual, llegó el primero, saludó como de costumbre á don Cristóbal y su hijo, pero esta, sin responderle, le dijo:

—Venga usted acá, hipócrita, embustero, perillan....

—Ave María Purísima, ¡qué aguacero!, replicó Adolfo.

—Aguacero... y sin paraguas, le dijo la joven. De consiguiente, sguañta el chaparrón ya que te ha pillado en descubierta; porque ahora se te valdrán tus tretas para

MARIA DEL PUY

(:—(—(—)

Pues bastó esto para que á la mañana siguiente Adolfo le enviara dos hermosos pares.

—Pero ¿cómo las has logrado? le preguntó Maria.

—Si no me ha costado trabajo le contestó. He saído con la escopeta por si tenía la suerte de dar con alguna, y ellas han venido buscarme...

Pero lo cierto era, y bien lo supo Maria, que Adolfo, si cudiendo su habitual preza, había saído antes de la aurora, y campo por aquí, campo por allá, había vuelto al pueblo á mediodía, sofocado y sudoroso, hasta conseguir las cuatro piezas para lo que había tenido que recorrer toda la jurisdicción.

Otro día, al salir de misa, elogió Marieta un bonito pañuelo de seda que lucía al cuello su amiga Asunción Reinosa.

Se vende en todas las librerías

2008 Ministerio de Cultura

cedente del Juzgado de Tudela, por la que se condenó a Luciano Inguera a la multa de 125 pesetas, por hurto de verduras en Arguedas

Mañana dará principio la segunda serie de vistas de las causas procedentes del Juzgado de Pamplona, cuyo conocimiento corresponde al Tribunal del Jurado, dando principio por la causa seguida contra Francisco Urmaneta y Jaca, de Echauri Aranz, por robo de pavos.

El mismo día se verá el pleito interpuesto por D. Mamerto Oria y Arrastia, cura párroco de Murugarren, y D. Anastasio Muñain y 32 más, vecinos todos de Abizua, sobre retracto del monte llamado de Mengalbeal.

Representará al primero el procurador don Victorino Aiz y será defendido por el abogado Sr. Erre.

A los segundos representará el procurador D. Eusebio Garcia y defenderá el abogado don Enrique Ochoa.

NUESTRAS CARTAS

Del valle de Arce

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: En ordenada procesion y en medio del mayor recogimiento y compostura se celebró ayer mañana la pladosa y tradicional rogativa, que anualmente efectúan los habitantes de ocho pueblos de este valle a la Iglesia parroquial del lugar de Uriz, en la que se veneran reliquias del glorioso San Blas.

El altar de la nombrada parroquia ha sido adornado como en festividad de primera clase, con gusto y sencillez, descubriéndose a simple vista el celo que tiene por la Casa de Dios el virtuoso párroco don Manuel Armendariz, quien celebró la Misa, ejerciendo de diácono y subdiácono respectivamente los no menos celosos y dignos párrocos de Nagore y Zizpe, D. Antonio Gollia y don Raimundo Echeverría.

Con lenguaje claro y facilidad de expresion pronunció un fervoroso sermón el joven y respetable párroco de Errea don José María Espinosa, y para no desfigurarse su discurso, limitóse a decir que fue bueno, sintiendo no poder estampar enteros los hermosos párrafos que salieron de sus labios, dando consejos muy saludables al auditorio.

Terminada la misa se dio a adorar la reliquia a los concurrentes, y después de un frugal almuerzo regresaron los devotos, también en ordenada procesion a sus parroquias.

A pesar de que estamos, Sr. Director, en unos tiempos de indiferencia religiosa, la concurrencia de fieles a la rogativa fué más que regular, haciendo así pública ostentacion de sus sentimientos religiosos.

Los campos presentan excelente aspecto, y si no se breviase algun mal temporal o pedrisco, los labradores obtendrán buena cosecha de cereales el próximo verano. No sucederá lo propio con el viñedo, que pronto desaparecerá por completo, a causa de las enfermedades que viene padeciendo.

Suyo afmo. El correspondiente.

3 de Junio de 1901

GACETILLAS

A la una y media de la madrugada de ayer falleció nuestro distinguido amigo el ilustre Sr. D. Vicente del Corral, director de seccion del cuerpo de Telégrafos y jefe que fué del ramo en esta provincia.

Las infuneriales se celebrarán hoy a la una y media en la iglesia parroquial de San Lorenzo.

Regamos a Dios por el eterno descanso del finado y enviemos a la familia nuestro sentido pésame.

Del vecindario.—Sr. Director: ¿No podría el Sr. Administrador de Correos hacer como otros años que la correspondencia de Alsasua que llega en el mixto de las 7 de la tarde se reparta esa misma noche?

Sería un gran servicio para el público que se agradeciera al Sr. Administrador.

Un músico nos ha dirigido una carta en que nos dice lo siguiente, que nos parece conveniente dar a conocer:

«El otro día leí en su digno periódico una gacetiña, en la cual pedían varios aficionados al divino arte de la música que ejecutara la banda que amenizase el pase el día del Corpus o el próximo domingo, una ópera del insigne Rossini.»

Pues bien; tangen en cuenta esos señores esto: Suponiendo que en Pamplona hay 50.000 habitantes y que a todos les agrada la música, si cada uno diese la enorme cantidad de diez céntimos al año, sumarian tres mil pesetas, con las cuales, juntas con las otras tres mil que el Excmo. Ayuntamiento de Pamplona reparte en pasajes y corridas de toros en fiestas de San Fermín, ya podría pedir que toquen esto, pues pago para ellos, pero como no hay nada de ello hasta la fecha, parecen un poco excesivas ciertas pretensiones, como las que motiva esta carta.

Si dichos señores pudiesen hacer algo para lograr lo que anteriormente digo, creo que quedarían agradecidas las tres bandas de esta guarnicion.

Victima de larga y penosa enfermedad falleció enterañe en Añorbe la señora doña Benigna Lizaga esposa del médico de dicho pueblo nuestro amigo don Martin Martinez de Morentin.

Damos nuestro sentido pésame a la familia, rogando a Dios por el alma de la finada.

Q. E. P. D.

Bajo la presidencia del señor párroco de San Juan Bautista, don Pio Idey, se celebrarán mañana y el martes los exámenes de los alumnos del Colegio de primera enseñanza de Santo Tomás de Aquino.

Agradecemos la invitacion que se nos ha dirigido por estos actos, a los cuales se puede asistir quien quiera, pues son públicos.

A la edad de 77 años ha fallecido el presbítero don José María Oroquieta, abad de Uzurrun en el valle de Olo. R. I. P.

Hoy sale para Madrid nuestro querido amigo el ingeniero de Caminos don Salustiano Felipe.

Se encuentra enfermo de gravedad en Cádiz, hasta el punto de haberle admitido los Santos Sacramentos, don Carlos Gómez del Valle, director que fué de la sucursal del Banco de España en Pamplona y que en la actualidad desempeña el mismo cargo en la capital gaditana. Celebraremos su pronto restablecimiento.

Ha tomado la posesion del cargo de oficial tercero de la secretaria del gobierno civil de esta provincia don Cándido Santos, a quien felicitamos. Dámosle la enhorabuena.

El ministro de Instrucción pública, en nombre del Gobierno, se ha dirigido a los rectores de las universidades y directores de los centros docentes, recomendándoles que hagan propaganda para fomentar y ayudar a que se complete la suscripcion destinada a erigir una estatua en memoria del rey D. Alfonso XII.

Escriben de Tudela:

«De dos sangrientos rines, ocurridos ayer, tenemos que dar cuenta a nuestros lectores. Una tuvo lugar entre dos pebreros, uno de nacionalidad francesa y el otro español, resultando este último con una herida de arma blanca en la espalda.»

El herido se encuentra muy grave. La extra ocurrió cerca del molino y fueron sus protagonistas Inocencio Palaco y un individuo apodado El Meco. Este resultó con un pequeño pluchazo en la espalda y su contraria con seis cuchilladas, tres de ellas en el brazo derecho y otras tres en el izquierdo, resultando estas últimas tal gravedad que se teme un funesto desenlace.

Segun nuestras noticias, ambos individuos salieron desfilados al lugar del suceso. El activo y celoso juez de Instrucción don Eusebio Elso comenzó inmediatamente a practicar las primeras diligencias, mandando aneche mismo declaración, tanto a los heridos como a sus adversarios.

Hasta ahora, que sepamos, vendrán a las barracas del ensancha, por las fiestas, nada menos que cinco cinematógrafos y dos colecciones de fotos; un circo, un teatro de polichinelos y una exhibición de animales amaestrados.

Asamblea médica y farmacéutica.—Como hemos anunciado ya, en los últimos días han celebrado Juntas generales y elecciones los Colegios Médicos y de Farmacéuticos de esta provincia.

La Junta general del Colegio de Médicos se reunió, bajo la presidencia de don José Diez, el día 1.º, aprobándose en ella varios asuntos interesantes para la clase, entre ellos, la demarcación de partidos médicos, las relaciones de los médicos con la administración de justicia, el uso del sello del colegio en las certificaciones, los casos en que falta el médico a los deberes de la moral profesional, y algunos otros referentes a ciertas reclamaciones particulares.

La Junta general del Colegio de Farmacéuticos, presidida por don Jacinto Baranguan, se ocupó en asuntos de demarcación de partidos, reorganización de servicios, así en aquellos centros en las poblaciones, y otros de distinta índole y de carácter menos general.

Tanto en uno como en otro colegio, se ha demostrado la utilidad de la legislación obligatoria, que es cada día más estimada por los médicos y farmacéuticos, los cuales miran con interés la poca halagüeña situación social de ambas profesiones y aspiran a reformas que remedien en plazo breve esa situación, con ventaja de los fines sociales que cumplen las clases médicas.

En la asamblea de la sociedad médico-farmacéutica de recorres se dio cuenta del balance del año 6.º, que demuestra una situación sumamente halagüeña y anuncia un porvenir lleno de esperanzas. La sociedad en que las cuotas desembolsadas por los socios alcanzan solamente la suma de 36.000 pesetas, tiene un capital de reserva de más de 21.000.

En la Memoria del dignísimo gerente, señor Baranguan, se hacen muy luminosas reflexiones acerca de las esperanzas que pueden fundarse en el actual estado de la Sociedad, que tuvo un principio sumamente modesto y logró despertar muy pronto las mayores simpatías entre las dos clases que la forman.

Los socorros repartidos hasta ahora suman próximamente la cantidad de 20.000 pesetas, pasando poco de 4.000 las cuotas desembolsadas por los socios que, a su fallecimiento, dieron lugar al socorro.

Alma de esta Sociedad es el ilustrado farmacéutico de Sesma y dignísimo Presidente del Colegio de Farmacéuticos de la provincia, don Jacinto Baranguan, que logró planear con verdadero celo una institución benéfica tan provechosa y ha logrado después darle vida próspera, en medio de gravísimas dificultades, resultantes siempre con acierto.

Han sido denunciados seis juvenes de Los arces, a quienes la guardia civil sorprendió jugando a los prohibidos.

La guardia civil de Tafalla ocupó a Rufino Gomez, gitano ambulante un cuchillo de 44 centímetros de longitud, por carecer de uso de armas é intentar armar camorra en una taberna de aquella ciudad.

Los individuos que hayan pertenecido en Cuba al primer batallón del regimiento Infantería de Gulpázcua número 85, y no hayan hasta la fecha formulado sus solicitudes, pueden desde luego solicitarlos del jefe de dicho cuerpo.

Igualmente pueden hacerlo los herederos de los individuos fallecidos en la mencionada isla, acompañando a la instancia los documentos correspondientes que acrediten su legitimidad hereditaria.

Se nos ha remitido y lo agradecemos, el programa de los Juegos Florales que se celebrarán en Zamora el día 14 de Julio próximo por iniciativa del Orfeón de aquella ciudad, denominado El Duero.

Puede darse por terminada la operacion del Injerto que se está verificando de vides del país en plés americanos, en la granja provincial de Oliz-Chipi, bajo la dirección de nuestro amigo el ingeniero jefe de la Sección de Agricultura don Nicolás Garcia de los Salmones, quien en breve saldrá a Inspeccionar los campos de experimentación en la provincia.

Ayer salieron para Labiano muchas personas de esta capital, con motivo de la fiesta de la Reina Santa Felicia.

También hoy de madrugada habrán ido otros muchos devotos de dicha Santa, cuyo cuerpo se venera en la parroquia del citado pueblo.

Ha regresado de Zaragoza el presidente de la Diputación foral, don Ulpiano Erre.

Dicha Corporacion se ocupa estos días principalmente en la resolución de asuntos relativos a los portezgos provinciales.

Ha cesado en el desempeño de la escuela de niñas de Arróniz D. José Jimenez Lerte, quien la ha renunciado para atender al restablecimiento de su salud.

El rector de este distrito universitario ha aceptado la mencionada renuncia.

Nos escriben de Leiza:

«Dignos de anunciar son los brillantes actos religiosos que se celebran como tambien las grandes obras mineras y canalizaciones para serenos de agua, que se están llevando a cabo por centenares de hombres en jurisdiccion de esta villa; de interés público es tambien la laboriosidad de los habitantes de esta villa y el esmero en la cria de ganado para que se les limite; pues viene al caso hacerle relacion como el día 4 del corriente se sacrificó en el matadero de esta villa un ternero del propietario don Pedro Sarriegui, de 10 meses y 28 días de edad, que pesó 81 decenas ó sean 227 kilos y medio, que al precio corriente importó 350 pesetas.»

Desde el número próximo, Dios mediante, comenzaremos a ocuparnos en esta periódico del importantísimo asunto de la construcción de casas para obreros, proyecto que ya va a ser llevado a la práctica en Bilbao y que tambien podría tener aplicación en Pamplona, en beneficio de la clase trabajadora, en particular, y de todo el vecindario.

Ayer ingresaron en el Hospital 2 hombres y 3 mujeres y salieron 3 y 2, respectivamente. Quedaron 225 enfermos de ambos sexos, ó sea 102 hombres y 123 varones.

Muchos de los consumidores que hoy son de las reputadas aguas de Buria, usaban las de Vichy (Francia), habiendo abandonado éstas por encontrar con las de Buria efectos más rápidos y eficaces.

El servicio de refrescos para las próximas corridas de San Fermín hanse adjudicado por la cantidad de 185 pesetas a D. Ramon Roté.

Ha sido sometida a la aprobacion del Sr. Gobernador las tarifas de las aguas de Buria y los libros de reclamaciones.

Para asuntos que los interesan se servirán presentarse en el Negociado de Estadísticas del Ayuntamiento de esta ciudad Custodio Ripalda y Daniel Urricelqui.

Ayer entró en el mercado de esta ciudad gran cantidad de pescado de mar que se vendió a los precios siguientes: Semón a 10 pesetas el kilogramo, congrio a 5, merluza a 4,75 y a dos, chipirones a 5, langosta a 6, verdas a 4, chicharros a 4 y sardinas a 4,20.

Ayer se expidieron en el Gobierno civil de esta provincia las siguientes licencias: De caza.—Para don Pedro Rivis, de Viana; don Fausto Ello marqués de Virella, de Pamplona; don José Churru, de Barañá; don Felipe Vidurre, de Tafalla y don Tomás Vidurre de Id.

De pesca.—Para don Isidro Urrutia, de Arizcun; don Cecilio Gobi, de Elizand; don José Ignacio Golcochea, de Vera y don Graciano Ferrer de Esteribar.

De uso de armas.—Para don Gregorio Garcia, de Oteiza.

De real orden se ha dispuesto que para cancelar en los Registros de la Propiedad las inscripciones de ventas de fincas hechas por el Estado, cuyos compradores hayan sido declarados en quiebra por no pagar los plazos fijados al efecto ó por otras razones legales, cuando las decaraciones de nulidad se hayan acordado por las oficinas provinciales de hacienda y hayan quedado firmes por no haberse interpuesto contra dichas resoluciones el recurso correspondiente, sean bastantes las certificaciones expedidas por las expresadas oficinas provinciales, siempre que en ellas se

haga constar aquellas circunstancias y reúna los requisitos legales que las mismas deben contener.

La sardina se vendió anteayer por las calles de San Sebastian a quince céntimos la docena.

En el mismo día entraron en la pescadería 960 kilos de merluza que se vendió a 0,35 pesetas kilo.

El joven Garayoa, herido en la Rochapel el jueves a la noche, se halla ayer por la mañana en estado gravísimo y a la tarde se encuentra algo más tranquilo, dentro de la gravedad.

Sobre dicho suceso se nos ha suplicado hagamos constar que la rina no fué por discordia entre los jóvenes de dicho barrio sino entre unos de ellos y otros del casco de esta población, y que de los primeros fueron llamados algunos tan solo para declarar sobre el hecho y no detenidos, como decían informes oficiales.

Mañana a las nueve y media de la noche se verificará en el salón principal del Nuevo Casino Estays, un concierto musical ejecutado por el notable concertista de eboas don Narcis Navascués, acompañado al piano por el aventajado pianista de la Sociedad D. Valentín Larrea.

Es tal la abundancia de anuncios que tenemos para la tercera plana, que nos vemos precisados a pasar algunos a la seccion de la cuarta plana titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan: Novedades, Gran liquidacion de calzado, Lss afición dos, Las tres BBB, Piano de mesa, 6.000 añarros de vino, Se desea una joven, Gravales, Emegos artificiales, La Equitativa, Junta de Abastos, Modas de sombreros, Pasos, Agua del Buteuco, La Equitativa, Traspaso, // Labradores!!!

El éxito cada día más creciente que obtienen las Grogas de la Cruz Roja Española para la curacion rápida y segura de toda clase de calenturas, ya sean tercianas, cuartanas ó infecciosas, ha hecho que los principales Médicos de España y el público en general las elija como el verdadero medicamento de seguro éxito.

Pídanse en todas las farmacias y droguerías. Una segunda vida.—La medicación por el hierro, preconizada por tantos generaciones de médicos ilustres, sólo con el Hierro Bravais en gotas concentradas ha producido efectos sorprendentes. Siempre inofensivo, asimilable, enérgico, triunfa en las más raquíticas constituciones, y constituye una segunda vida, ofrecida por la ciencia práctica a las debilidades gentes modernas.

Anteojos roca precisión.—Único que conservan y mejoran la vista, aprobados por los más famosos oculistas; los vende el acreditado óptico, Mr. J. Dubois, 19 y 21, Madrid, Sucusales: Magarano, 16 (Orizaba), y paseo de Valencia, 24 (Pamplona).

Como garantía, de sus cristales a prueba, y no siendo satisfactorias a la vista, devuélvase el dinero. Se envían por correo, certificadas, a todas las provincias de España. Para mas detalles, pídanse el catalogo, que da explicaciones para el tratamiento de la vista; se da y envía gratis a todo el que remita su tarjeta con sellos.

Estas Casas son las que tienen más novedades y las que venden más barato los artículos de bisutería óptica. Depósito de los gemelos Fiammerlon, por mayor y menor. J. Dubois, óptico.—Arenas, 19 y 21, Madrid paseo de Valencia núm. 24. d, m y j.—50

HERNIAS (Quebraduras) deformadas de la columna vertebral.—Curadura de la hernia, etc. El Director técnico del Gabinete Ortopédico de Madrid, Fuencarral, 19 y 21, y estará en Pamplona los días 11, 12 y 13 y recibirá en el hotel «La Perla» a todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.

Nuestros aparatos herniarios, especiales, modernos, distintos a todos los conocidos hasta el día, por su construcción especial y mecanismos, garantizan la contencion absoluta de las hernias, por antiguas y voluminosas que sean, y consiguen su curacion completa en el mayor número de casos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias lumbares con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptacion de su parte, que gracias a los mecanismos que posee y que no se desvia del sitio en que se aplica, reduce y mantiene competemente reducida la hernia, abstrayendo los anillos externos é internos, adosa las paredes del conducto y produce en esta una ligera irritacion local, metódica, gradual y constante, que dirige el aumento de actividad nutritiva, proliferacion de los elementos celulares, disminucion progresiva del diametro de este conducto y adrencia de sus paredes, ó sea la curacion efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo, que el enfermo puede dirigirla para en el sentido que le parezca conveniente, fijandola en la mejor posición que él quiere, como si fuese su propia mano, evitando de este modo la salida de la hernia, apesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiesen ejecutarse.

Co sulen en Pamplona los días 11, 12 y 13 en la Perla de once a seis ó en Madrid en el Gabinete del médico Director Fuencarral 19 y 21 8, 9 y 11. 4-5

SECCION AMENA Notas cómicas: Entró en una tertulia cierto sujeto que tenía gran fama de embustero.

Antes de que hablase tenido tiempo de saludar, exclamó uno de los presentes: —No es cierto. —Pero, hombre, si no he dicho nada! —Es igual; vals a hablar y mentirás.

Escribiendo Gedeón a un amigo suyo empleo tres pliegos de papel en una carta, y concluyó diciendo: —Amigo mío, te escribo esta carta tan larga, porque no he tenido tiempo de escribirla mas corta.

Pensamientos: Vale más una pobra cheza en la cual reina la alegría, que un magnífico palacio en el que reina el llanto.

Más vale el amigo viejo, que el nuevo.

Chiste ilustrado:



El fondista: Tiene usted un apetito excelente. He vaciado usted a los once. Es la una y aun está usted comiendo.

El cliente.—Y lo que me falta. —Pues, y eso? —¡Claro! No dice que certifica que aquí se almuerza de once a dos?

ESTAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER

Table with columns: Valores de Navarra, Anter, and Precios. Lists various goods and their prices.

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona.)

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer: De causa pendiente. 41 Arresto mayor. 5 En expectacion de marcha. 27 Total. 73

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteayer 8,1 id. mínima de ayer 15,7 Altura barométrica a las 9 de ayer en milímetros 719,1 Espesque recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 81

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Varones 0 hembras 0 DEFUNCIONES.—Molises Fragu, de 7 años, de Pamplona. Santiago Arribas, de 13 meses, de Id. Vicente del Corral, de 6 años, de Albas de Torres

MATRIMONIOS.—Ninguno

EN EL ALMUDÍ

Señalada oficial. Precios medios que rigieron ayer: Trigo 13,00 reales robor; avena 13,40; cebada 14,50 habas duras 19,85; maíz 17,50. Vendidos 206 robos en trigo y cereales.

VIAJEROS

Han llegado a las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes: Don Ramon Arriol, don Isidro Mirabel, don Eduardo Ramiro, don Antonio Salaverri, don Antonio Romero, don Esaban Perez don Mariano San a María, don Lucio Retuerto, don Eusebio Santa María.

MUSICA EN EL PASEO

Programa de las piezas que ejecutará hoy en el paseo la banda de América: Paso doble.—M. Yuste. «Flor eta» mazurca.—C. Cahist. Fantasia Des Erinys.—Mozartet. Inslon» valses.—Capitán. «Augusta Rue.» paso-doble.—N.

Correspondencia

Alsasua.—D. A. S., correspondiente administrativo. Recibidas 18 90 pesetas. Confirma. Mañua.—D. J. J. E. I. y Compañía ha recibido y cobrada letra de 175 pesetas, pagada su suscripcion hasta el 1.º de Noviembre 1902.

Boletín religioso

SANTOS

DIA 9. DOMINGO.—Santos Primo y Feliciano mártires. Nacieron los Santos Primo y Feliciano en R. me, donde residieron muchos años, ejercitándose en obras de piedad y misericordia. Los sacerdotes de los idolos les acusaron a los Emperadores Diocleciano y Maximiano, quienes dieron orden para que los encerrasen en una cárcel y cargasen de cadenas. Así se verificó, pero no habiéndose satisfecho la rabia de los tiranos, mandaron a Primo y Feliciano adorar a la estatua de Hércules, a lo que se negaron los santos, por lo cual fueron degollados el día 9 de Junio del año 303.

Tambien se conmemoran hoy Santos Vicente y Pelagia mártires; San Maximiano y Ricardo obispos, San Juliano confesor.

La pereza, al descuido, la tibieza y la ociosidad, son la escuadra de los pecados y de todos los vicios.

DIA 10. LUNES.—Santos Crispulo y Restituto mártires. Fueron los Santos Crispulo y Restituto naturales de Andania, y Crispulo desde niño profesó la Religión cristiana. Siendo diácono asistió a un Concilio de Granada, donde adquirió fama de hombre sabio. Después de que todos fuesen cristianos, empezó a predicar que todos fuesen cristianos, empezó a predicar la fe por pueblos, y habiendo llegado a Caravaca, fué preso y llevado al presidente Romanca, fué preso y llevado a nuestro Santo, y como este precuro ganar a nuestro Santo, y como fuesen inútiles todos los artificios dirigidos a que Crispulo y sus compañeros mudasen de Religión, mandó que los atormentasen con crueldad, que entregasen sus almas a Cristo cruciamente, que entregasen sus almas a Cristo por el rigor de los padecimientos. Sucedió su martirio en 10 de Junio del año 301. Tambien se conmemoran en este día Santos Amancio, Primitivo, Zacarías, Timoteo y Olibo

mártires; San Asterio obispo y Santa Margarita reina.

No os inquieten tanto los males que os sobrevienen; mucho ya de sentir á corazón.

CULTOS

Oficio de la Dominica Infractava con rito semidoble y color blanco.

En la Catedral.—A las ocho horas menores y misa; á las 10 nona y misa con sermón por el Ilustre señor Magistral; á las quince vísperas, completas, reserva; á las diez y ocho matines laudes y reserva.

En San Saturnino.—A las nueve expuesto á las diez misa solemne y reserva. Se volverá á exponer á las quince.

En San Nicolás.—A las nueve, expuesto; á las diez misa solemne y reserva. Se volverá á exponer á las quince.

En San Lorenzo.—A las 10, expuesto, terciel, misa solemne y novena al Corazón de Jesús.

En San Agustín.—A las diez expuesto, misa solemne y reserva. Volverá á exponerse á las 16, y á las 20 se hará la novena al Sagrado Corazón de Jesús.

En Santo Domingo.—A las ocho de la tarde se hará la novena al corazón de Jesús.

En las Salesas.—A las 18 se hará la novena al Sagrado Corazón de Jesús.

En las Carmelitas.—Función mensual de la V. O. Tercera de Carmen, a las seis y media comunión. A las 17 el ejercicio acostumbrado.

En las demás iglesias lo mismo que el domingo.

PARA MAÑANA.—Oficio de Infractava con rito semidoble y color blanco.

En la Catedral.—A ocho Exposición y prima á las diez horas menores y misa.

A las 12 como ayer.

En las Salesas.—A las 11 novena al Corazón de Jesús.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Sr. Coadjutor, Tecanderías 9 y 11 2.º

San Juan Bautista.—Sr. Coadjutor, Dormitales 26 5.º

Santa Nicolás.—Sr. Coadjutor San Gregorio 17 2.º

San Lorenzo.—Sr. Coadjutor, Mayor, 6 2.º

San Agustín.—Sr. Coadjutor, San Agustín 8 5.º

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra

Del Extranjero

(Servicio especial)

Dewet en Viena

VIENA.—Ha tenido lugar una entusiasta reunión de unas quinientas personas en favor de los boers, con el propósito de interesar al Parlamento británico para conseguir el armistaje.

M. André Dewet, sobrino del general Dewet, presente en dicha reunión, ha desmentido que los boers carecieran de municiones y mucho menos de armamento. Dijo que de los 235.000 hombres puestos en batalla por Inglaterra, apenas había en campaña 185.000, quienes van a ser diezmos por la crudeza del invierno. Los boers, añadió, todavía cuentan con 20.000 combatientes aguerridos, que valen por 100.000 ingleses.

En la sesión de ayer en el Reichstag el famoso diputado M. Wolff, hablando de la lucha de los boers, calificó á los ingleses de pueblo bandido.

La embajada marroquí

LONDRES.—Ha llegado la embajada, compuesta de veinte personas, enviada por el sultán de Marruecos con encargo de felicitar al rey con motivo de su advenimiento al trono. Entre la embajada hay dos damas. En cuanto salieron del vagón para tomar el coche todos los asistentes se retiraron discretamente, comprendido lord Carrington, que venía de parte del rey á saludar á los enviados.

Visita á Isabel II

PARIS.—Se habla aquí de los proyectos atribuidos al rey Alfonso XIII de visitar á su abuela la exreina Isabel II y luego de pasar á Viena en cuanto haya sido coronado rey de España.

Polvora sin humo

SPANDAU.—Continúan aquí los experimentos de diferente clase de polvora sin humo. Actualmente se practican ensayos con obuses colocados á 150 metros de distancia.

De China

PEKIN.—Las fuerzas de los criminales del príncipe Tuan y el general Tung-Fu-Siang, han asesinado á una misión italiana, establecida en la Mongolia meridional.

Han sido muertos catorce chinos, sin contar los convertidos chinos, y se han llevado cautivas á todas las religiosas.

Ingleses y boers

PRETORIA.—Muchas casas situadas en terrenos municipales, inmediatas á Harriswih, han sido devastadas é incendiadas por los boers, quienes siguen entregados al pillaje, saquear de los obuses lanzados por la artillería.

Cerca de Jacobdal tuvo lugar ayer un ruidoso encuentro.

El general French partió ayer de Middelburg para Middelburg, restableciendo la comunicación.

Un despacho oficial de la Coruña dice que ya han vuelto al trabajo to-

blecido de su enfermedad, para otra vez tomar el mando en jefe en la colonia del Cabo.

Ha sido incendiado en Worcester, por las fuerzas inglesas, la casa en que los boers mataron á un soldado é hirieron á otro gravemente.

ABELLA.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 9 (18 horas).

Presidencia del Senado

El Sr. Sagasta, en la visita que, como todos los días, ha hecho hoy á la Reina, ha puesto á su firma los nombramientos de presidente y vicepresidentes del Senado. Los nombrados son: presidente Sr. Montero Rios, vicepresidente los Sres. Egullor, Ochando (general) marqués de Ayerbe y Martín Zabala.

Senadores vitalicios

También ha puesto el Sr. Sagasta á la real firma los nombramientos de senadores vitalicios en favor de los señores siguientes: D. Andrés Meliá, don Baitasar Hidalgo (general) don Amós Salvador, don Emilio Nieto, don Vicente Alonso Martínez y don Felipe Sanchez Roman.

Lo de las actas

El jefe del gobierno ha recibido contestación de los jefes de las minorías, acerca del pensamiento que se les propuso para formar comisiones de actas compuestas de personas notables de todos los partidos.

Casi todas esas contestaciones son bastante vagas pues se limitan sus firmantes á decir que están conformes con la idea propuesta si la aceptan las demás minorías.

Pero ya ese proyecto puede considerarse fracasado, después de lo que sobre el ha dicho el señor Silveira en la reunión de que luego daré noticia.

Impresiones

Al salir del real palacio el señor Sagasta los periodistas le han abrumado con preguntas sobre los asuntos políticos pendientes y los propósitos del Gobierno.

Don Práxedes ha estado reservadísimo sobre las cuestiones financieras, especialmente el impuesto á la Deuda exterior y el arregio con el Banco.

En cuanto á las tareas parlamentarias ha dicho que el primer periodo se dedicará exclusivamente á la discusión del mensaje, después se presentarán algunos proyectos y el presupuesto definitivo de Obras públicas será presentado en Octubre, acomodándolo al plan que se prepara.

Lo que dice Silveira

En una sala del Senado se ha verificado hoy la reunión de las minorías conservadoras, asistiendo con todos los senadores y diputados del partido; y el señor Silveira ha pronunciado un discurso del cual comunicaré un resumen.

Ha comenzado diciendo que el objeto principal de la reunión era designar los que han de ocupar cargos parlamentarios, y en lo demás hacer las declaraciones indispensables, que no constituirán el programa del partido para la próxima campaña parlamentaria porque este depende de la conducta y rumbo que adopte el gobierno. Sin embargo considera precisas algunas manifestaciones claras ante el horizonte obscuro producido por el prematuro advenimiento de un gobierno que nadie sabe á qué vino ni á dónde se dirige.

Los conservadores arreglarán la cuestión de las deudas y nivelarán los presupuestos en menos tiempo del que el actual gobierno ha necesitado para efectuar las elecciones en Valladolid; y todo esto y el mejoramiento de la Hacienda lo realizaron los conservadores sin necesitar el auxilio de las bayonetas, aunque para ello fué preciso imponer grandes sacrificios al país.

Con esto los conservadores terminaron la primera parte de su programa y después comprendieron otros proyectos para consolidar el crédito nacional, mejorar el valor de la moneda española en los mercados extranjeros y robustecer la defensa de las costas y fronteras. Además dedicando atención preferente á todos los asuntos de la Hacienda, el gobierno conservador estipuló un convenio inmejorable con los tenedores extranjeros, que hubiera producido grandes ventajas, si lo hubieran aprobado las Cortes.

Ha habido después el señor Silveira sobre otros asuntos de menor importancia y por último de lo referente á la constitución de la comisión de actas del Congreso en la forma propuesta por el Gobierno. Sobre esto ha dicho que si el Gabinete considera preciso el concurso de las minorías, á él corresponde la realización de ese pensamiento pero que ningún partido serio, puede aceptarlo en la forma que el Gobierno desea.

Terminado el discurso el señor Silveira ha propuesto para secretario del Senado al Sr. Ruolanes, para Idem del Congreso al conde de Torneo y para la comisión de actas al señor Laiglesia.

De todas partes

Un despacho oficial de la Coruña dice que ya han vuelto al trabajo to-

dos los albañiles que estaban en huelga.

También ha terminado la huelga de los obreros del ferrocarril de Vigo. En esta misma ciudad se verificó anoche la representación de "Electra", ocasionando manifestaciones iguales á las que ha provocado en todas partes.

Informes Ingleses dicen que el generalísimo de los boers Botha ha pedido á Kitchener una nueva entrevista y con este motivo se ha vuelto á hablar de la paz en Durban y en Londres.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Table with 3 columns: Description, Dña 7, Dña 8. Includes items like Renta perpetua, Idem Id., Idem Id., Idem amortizable, Obligaciones de Aduanas, Billetes de Cuba, Cubas nuevas, Deuda amortizable, Obligaciones de Filipinas, Acciones del Banco de España, Id. de la Tabacalera, Cambios en París, Id. Id. Londres.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 8 (28 horas).

Notas políticas

Ni en los círculos políticos ni en la prensa de esta noche se encuentra noticia alguna de importancia política fuera de lo que ya conoce V. por la conferencia de esta tarde.

Sobre ello recaen los comentarios, siendo objeto principal de éstos el discurso pronunciado por el señor Silveira en la reunión de las minorías conservadoras. El "Heraldo", califica de frío ese discurso.

En medio de las distintas apreciaciones, se observa unanimidad de pareceres en un punto, que es el de considerar fracasado, á consecuencia de las manifestaciones del señor Silveira, el pensamiento de constituir la comisión de actas del Congreso con los individuos más notables de cada agrupación.

Viaje de Weyler

Una comisión del Ayuntamiento de Cádiz, presidida por el alcalde de esta ciudad, ha marchado á Jerez para invitar al ministro de la Guerra á marchar á aquella plaza, para conocer personalmente la necesidad de reformar la zona polémica de la misma en los términos que se le ha pedido.

El Banco

En el balance del Banco de España formado hoy se observan las siguientes alteraciones con relación á la semana anterior.

La existencia de oro en las cajas de dicho establecimiento de crédito ha tenido aumento de 4.034 pesetas, la de plata ha disminuido en 1.351.570, y la de billetes se ha aumentado en 1.691.450.

Protesta extranjera

Telegramas de París dan noticia de un meeting que se verificó anoche en aquella capital y en el cual se trató de asuntos de España.

Organizaron ese mitin elementos revolucionarios, y su principal objeto fué protestar contra las prisiones efectuadas en la Coruña, Barcelona y otras poblaciones españolas con motivo de los desórdenes ocurridos en ellas recientemente.

Asuntos electorales

A la sesión que, según anunció ayer, ha celebrado hoy la Junta Central del Censo electoral han asistido los señores Villaverde, Salmerón, Silveira, Capdepón, Dávila, Lázares, Figueroa y otros políticos distinguidos.

El único asunto interesante que han tratado, es la memoria y el dictamen sobre los incidentes ocurridos en las últimas elecciones, quedando aprobados esos documentos.

Se han observado algunos hechos curiosos, tanto más notables cuanto que se han realizado en Madrid. Ha habido 13 presidentes de Mesa Inducimentados; 35 no remitieron las actas al Congreso; 7 de todas ellas solo tres están firmadas del modo que la ley electoral previene.

Además hay 228 actas sin más firmas que la del presidente.

Comisión del Muni

De Cadiz telegrafan que ha llegado la comisión enviada á delimitar y estudiar los terrenos contiguos al rio Muni adjudicados á España en el reciente tratado hispano-francés.

Ha sido recibido por las autoridades de aquella población y se ha hospedado en el Hotel de París.

Aunque estaba dispuesto que dicha comisión se embarcase mañana, es posible que se retrase su embarque, porque este depende de ciertas circunstancias del vapor "Rabat", que es el contratado para conducirla á la costa de Guinea.

Noticias

Hoy ha regresado el señor Gamazo. --El congreso marítimo ha celebrado sesión, discutiendo temas importantes.

--Ha salido para Roma el señor Maza, para encargarse de la embajada española en el Quirinal.

--De Barcelona comunican que se activan las diligencias por los últimos alborotos, habiendo prestado hoy declaración Lerroux y otros.

--Telegrafan de Nueva-York que la esposa de Mac-Kinley continúa mejorando.

Ultima hora

Ganas de revolver

Madrid 8 (23 h. 50 m)

Un telegrama de Cadiz dice que un individuo llamado Juan Molero acudió á la estación para impedir que se marchara una hermana con unas monjas de la Caridad, y resultó que la hermana de dicho sugeto no pareció por la estación.

Algunos elementos tienen interés en que este asunto dé juego.

MENCHETA.

Liquidacion de calzado.

Per no poderla atender su dueño se darán á precios de fábrica todas las existencias de la zapatería Mayor, 21; igualmente se hará traspaso en condiciones ventajosas para el que lo desee. No confundirse, Mayor, 21. 20-11

Roldán e Hijo

DESPECHO DE LA FOTOGRAFIA

Venta de papel Lumiere por hojas y en carpeta, cubetas de celulosa y porcelana, revelador, s. mejorados para instantáneas, prensas de varios sistemas, escurridores, linternas para laboratorio, Id. para magneto, tarjetas postales impresionables mates. Placas paquete de 18 X 24 centímetros 10 pesetas; 15 X 18 5 pesetas; 9 X 12, 5 id.; 6 y 1/2 X 9, 1,75 id. 1-6

¡Pim, pam, pum!

Conetes de precisión, garantizados, tanto en la ascensión como en las tiras, hermosa detención.

Colecciones de fuegos artificiales. Fuegos para iluminaciones.

Despache: comercio de Justo Gortari, calle Chapitelá, núm. 3, esquina, Pamplona. 15-9

Tiebas

El domingo, día 9 de los corrientes, á las 11 en la Secretaría del Ayuntamiento, se arrendará la carnicería de esta villa con hierbas para 200 cabezas de ganado lanar y por tiempo de un año, bajo pliego de condiciones aprobado por la Excmo. Diputación.—El Alcalde, Teodoro Urroz. x 5-5

Automóvil

de Elizondo á Irún y viceversa. Desde el lunes 5 de Junio empezará el servicio de automóviles entre Elizondo Irún saliendo de Elizondo los lunes, miércoles y sábados á las seis de la mañana y de Irún los mismos días á las dos de la tarde. 8-7

Vino de mesa superior

Se vende en la calle de Pellejerías, núm. 2 y 4, un rico vino elaborado con todo esmero en la misma bodega y sólo con uva importada del Alto Aragón al precio de 25 céntimos planta y 15 reales cantaro. Fijarse bien, Pellejerías, 2 y 4. 5-2

Se ha extraviado

una galguita inglesa que atiende al nombre de Lyt. Se suplica á quien la tenga la entregue Valencia 20 tienda. 5-2

La novedad del día

Se encuentra en esta ciudad, hospedado en la fonda La Paris, el señor Gil del Gil con un gran surtido de fotografías de todos modelos y ciudades impresionadas (grandes y chicas) por los artistas más reputados; fotografías Edison Gran. Concierto Difrgram, Bittinis para todos aparatos, bochas nebulas de madera (de una pieza) y toda clase de accesorios para dichos aparatos. Se hacen toda clase de composuras. x 15-10 p

Traspaso

Per no poder atender su dueño se traspasa una tienda en buenas condiciones. Darán razón Carnicerías, núm. 4. 8-5

Novedades

Se han recibido objetos de fantasía propios para regalar. Gran colección de abanicos. Precios sin comestancia. CASILDO IR ARTE 4-2(1)

Pérdida

Hace 22 días que desapareció del pueblo de Jgoa una vaca cuyas señas son las que á continuación se expresan: edad 6 años, color rojo, las astas cortadas en la parte superior y rodadas con lina y un collar de cuero con su canchero. Se suplica al que sepa su paradero ponga en conocimiento del que suscribe y se le gratificará. Jgoa 7 de Junio de 1901.—Policarpo Huarite. 5-1 p

Sombrillas

No comprar sin ver la espléndida colección que en todas las clases esta casa presenta. Preciosos colecciones de abanicos de gasa y japoneses.

Se hacen toda clase de composuras de estos artículos y se ponen tales á sombrillas desde 3 pesetas.

Precios fijos. Fábrica de paraguas, sombrillas y bastones 6—Pozo blanco—6 15-1

Venta de coche

El que desee comprar un coche de 4 ruedas con aderezo para tres caballos, todo en buen uso, puede dirigirse á D.ª Vito Urtiz, de Sada. 8-1 p

Sastrería

En la calle de Pellejerías, núm. 24, 2.º se necesitan oficiales que sepan su oficio. 4-1

Se desea un joven

que lleve 2 ó 5 años de oficio de albañil y sepa banqulear bien. Dirigirse á Urbano Jauregui, albañil en Marcella. 8-2

Extravío de perro

El 30 de Mayo desapareció un perro entre Lerga y Lumbier y se desea su entrega en Tafalla á D. Celestino Ramirez. Señal: Pelos negros, pecho blanco, alto, lleva collar con una anilla y respóndele al nombre de Morico. 2-2

Comunidad

de regantes de la villa de Lerin. CONVOCATORIA

Con el fin de celebrar junta general ordinaria se convoca por segunda vez á todos los particulares en el regadio para que el día 26 del mes actual y hora de las 11 se sirvan concurrir al local selen de remates del Ayuntamiento, al objeto de examinar las cuentas de la comunidad y colectividades de Ripeta Fraella y Los huertos del año 1900, así que tratar sobre nuevas obras en riesgo, sobre empréstito para la participación en la segunda emisión de la sociedad Electric. Lerin, Luz y agua y sobre varias obras realizadas por éste en el servicio de acueducto y demás que de él se deriva. Lerin 4 de Junio de 1901.—El Presidente, José Lázaro 5-2

Academia de segunda

ENSEÑANZA

Incorporada al Colegio de Santo Tomás de Aquino.—Mercaderes, 20 Pamplona

El día 15 del corriente mes de Junio darán principio en esta Academia las clases preparatorias de todas las asignaturas que comprende el Bachillerato, para los alumnos que deseen eximirse en el próximo Setiembre en el Instituto.

Los alumnos de 1.ª Enseñanza que en dicho mes de Setiembre han de hacer el examen de ingreso en la 2.ª, tendrán una clase especial con objeto de presentarse con buena preparación.

Cuantos detalles se deseen los facilitarán don Juan Huici, representante de la Academia, y D. Doroteo Yoldi, Director del Colegio. Se remiten prospectos-regumentos á quien los solicite. 4 6 8 9 12 15 6-2

Medias

Y CALCETINES A MAQUINA

En la calle Espoz y Miana núm. 15, 2.º piso, se hacen y componen toda clase de medias y calcetines.

A la altura de su trabajo reúne esta labor la gran ventaja y economía de poderse componer, dejándolos como nuevos. 5-2 p

Sombrillas y bastones

Visitad el comercio del sucesor de Vallarín y veréis una colección muy extensa de ombros artículos en lo más nuevo y elegante que hasta la fecha se ha fabricado. 10—CALCETEROS—10 PARAGUAS—SOMBRILLAS—BASTONES 6-3

Advertisement for D. Vicente del Corral y de la Torre, Director de Sección Jubilado del Cuerpo de Telegrafos, Jefe Honorario de Administración Civil. Includes details of his death and funeral arrangements.

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Novedades

Precio fijo

M. Rubiella, sucesor de viuda de J. Campion.
Tiene el gusto de anunciar á su distinguida clientela que acaba de recibir los artículos de gran fantasía propios para regalos, procedentes de las casas más importantes de París y Berlín. Inmensa surtida de abanicos en todas clases, sombrillas, bastones, boquillas, petacas, pitillos, cartas, tarjetas, monederos, neceseres de viaje y maletas.
Gran colección de aparatos para luz eléctrica, servicios de mesa en porcelana, loza fina, cristalerías completas, cubiertos y objetos de plata de varias marcas.
Todo á precios sumamente económicos.
19—Chapitelá—19.

Gran liquidación de calzado.

Per tener que retirarse su dueño, se liquidan todas las existencias del almacén de calzado de la calle de Chapitelá núm. 26, esquina á la plaza del Castillo.
Hay hasta la suma de 5.000 pesetas.
También se hace traspaso en condiciones ventajosas para el que lo desea.
60—24

Los aficionados

á la fotografía que deseen buenas cámaras las encontrarán en el despacho de Roldán é Hijo. Cámaras detectives y de estudio de todos precios, tripodes, trípodes, etc.
15—5

Los tres BBB

Gran bazar de calzado, Mayor, 2 y 4 Pamplona. Elegante surtido para verano, para caballero, señora y niñas á precios muy arregados. Frente á San Cerni.
8—5

Piano de mesa y música

Se venden á precios módicos. Estafeta, 29, 1.º
4—3

6.000 cántaros de vino

Hay para su venta 6.000 cántaros de vinos finos de mesa de propiedad del exportador don Cristóforo Gambarte, vecino de Belra, se venden á precios arregados.
15—15 p.

Se desea un joven

que tenga principios de corteador y que para las tardes se pueda ocupar en el servicio de un café. Informarán en casa de D. Esteban San Román, Espejo y Mina, 7, Pamplona.
6—4

Gravales

Aguas sulfurosas de primera, especiales para curar las herpes y todas las demás enfermedades de la piel. El coche sale de la estación de Alfaro, á la llegada del tren correa de Madrid, llegando al Establecimiento para la comida del mediodía.
6—2

Fuegos artificiales

Bonitas colecciones para todo gusto, se hacen en pequeño desde veinte pesetas en adelante. Cebatas de todas clases, marrones, bombas ó chupanzas, bombas de luces, feteles para luminarias, figuras grotescas y todo lo concerniente al arte pirotécnico.
Dirigirse al pirotécnico Manuel Oroquieta, venta del Mechuelo á Mayor 112, Pamplona.
8—4 (1)

La Equitativa

Sociedad estrictamente mútua á prima fija

Principales cifras de sus dos últimos balances.

1898	1899
DUROS	DUROS
288.369,298	Active
27.510,489	Sobranía
50.249,286	Ingresos totales
	Pagado á los tenedores de pólizas
24.020,525	Nuevos negocios
165.045,154	Seguros en vigor
987.187,154	
	280.191,286
	61.117,477
	85.878,200
	24.107,341
	205.501,832
	1054.416,422

Agente Inspector en Vizcaya, Guipuzcoa, Alava y Navarra, D. Ramiro de Orbegozo, Estufa, 11, Bilbao.
Dirigirse en Pamplona á D. Vicente Carvajal, Curia, 4.
12—12 (a)

Junta de Abastos

DE FALCES

Esta Junta tiene acordado celebrar el día 12 de Junio próximo á las once horas, la subasta de las pieles de toda clase de reses, así como también de los sebes que resulten de la administración de la carne durante un año, y con arreglo á los respectivos precios y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.
Falces 31 de Mayo de 1901.—El Presidente, Fausto Ahorbe, 6—3

Modas de sombreros

Hay una bonita colección para señoras, y niños. Se hacen toda clase de reformas y arreglos.
Zapatería 56, 2.º derecha. 15—9 (r)

Pastos

Se arriendan los de los cuñados 3.º y 5.º del seto que fué de Alfaro bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la administración del Excmo. Sr. Marqués de Alencillas, en Cadrelta.
8—4 p

Agua del Batueco

DE IBIRICU

Para comodidad del público desde el día 1.º de Junio se venderá el agua del Batueco de Ibiricu en el besquecillo de los Jardines.
8—3 (a)

La Equitativa

Sociedad mútua de seguros

sobre la vida Seguros vida entera, pagos limitados y dotales, con valores garantizados y préstamos á 5 por 100 anual, con garantía de la misma póliza. Seguros con devolución de primas total ó parcial, y con inversión de dinero á 5 por 100 anual garantizado por 20 años, contados desde la terminación de la póliza, así como otras formas de seguros económicos y atractivos.
Agente-Inspector en Vizcaya, Guipuzcoa, Alava y Navarra, D. Ramiro de Orbegozo, Bilbao.
Dirigirse en Pamplona á D. Vicente Carvajal Curia 4. 30—32 (a)

Traspaso

de almacén de calzado, San Nicolás 4. Por no poderlo atender su dueño se traspasa con calzado ó sin él.
Para detalles dirigirse, Navas de Tolosa 17, fabrica de calzado. 6—4

¡¡ Labradores!!

El inventor y constructor del arado sistema Marco ha bajado un 10 por 100 los precios con el fin de que no sea tan gravoso y esté al alcance de todos, además con la reforma que acaba de hacerle resulta el mejor de los conocidos hasta la fecha de labor perfecta y completa.—Julian Marco (Barasoto). Representante en Tafalla, Ventura Vidarta, carretero. 15—15

No más calenturas con las GRAJEAS de LA CRUZ ROJA de ESPINAR

Los excelentes resultados obtenidos con el uso de estas GRAJEAS en la curación radical y segura de toda clase de calenturas, ya sean TERCIANAS, CUARTANAS, INFECIOSAS ó PALUDICAS, ha hecho que los principales médicos las recomienden á sus enfermos como medicamento de seguro éxito.
Léase el prospecto para usarlas.
Laboratorio J. G. ESPINAR, Coliseo, 2, Sevilla.— Venta: farmacias y droguerías de España, Canarias y América del Sur.

EMULSION NADAL

(ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE) Con 80 por 100 aceite hñado bacalao, glicerofosfato é hipofosfitos.—Recomendada por Colegio Médico de Barcelona; analizada por el DR. BONET, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid.—Gura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatisimo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, go'osina, medicamento tónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; indispensable á embarazadas y niños, aumenta la leche y el vigor.—Crema fluida blanquísima inalterable. De venta en las farmacias

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.
Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.
Depósito central: Jardines, 13, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de la MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta aun MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante 6 meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbono ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.
Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inventadas, bazo, estómagos, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todos las farmacias y droguerías principales de todas partes.
SU GRAN CADAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permiten tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANJOS abierto del 15 de Julio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 13, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en últimos años se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

NUNCA VISTO EN PAMPLONA



Baratura igual, en los sombreros, gorras y marineras para niños, como tiene la *Estereria Catalana*.

- Sombreros flexibles desde pesetas. 3,25 en adelante
- Idem bombines. 6,50
- Gorras de visera. 1,75
- Marineras para niños. 1,80
- Sombreros de paja para caballeros 1,75
- » para niños. 1,60
- Canuier-formas para señoras 2,25

Toda de última novedad y de las mejores fábricas.—También se arreglan y reforman los sombreros de cepa, teja, y toda clase de heges, incluso los de señora y niñas.
Taller de reparación de toda clase de máquinas de coser.
Rafá de primera exportada directamente para la presente inyección de las cepas americanas, á precios sin competencia.—ESTAFETA, 16 y 18 Pamplona. 15—12

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838 por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pendolfini, 18.—FLORENCIA.
Es el mejor DEPURATIVO y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.
Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano. Únicos agentes en España: J. URJACH Y C.º—BARCELONA.

La Navarra Agrícola, Estafeta, 71, PAMPLONA.

Se admiten pedidos de semillas que se servirán á coste y porte de la casa Vilmorn, de París.
Existencia de semillas, forrajeras, hortícolas, etc.
Abonos, primeras materias. Instrucciones según la tierra y cultivo.
APARATOS PARA LA AGRICULTURA de las principales casas nacionales y extranjeras. Catálogos á la vista. Datos, informes y noticias, dirigirse á M. ERRO y COMPANIA, Estafeta, 71, Pamplona.

Relojeria y Optica

DE INOCENTE ARRILLAGA

Calle Zapatería, núm. 50.—Pamplona

En esta casa se venden cristales y armazones de todas clases.
Cristales extra blancos de 1.ª calidad y roca precisión.
Cocaves, convexos, periscopicos, cilindricos, tóricos, prismáticos, ahumados de diferentes tintas, etc.
Lentes correctoras para astigmatismo; imper tinentes etc.
Penemos á la venta cristales tallados con regularidad, puros.
Teniendo estas condiciones, más que la naturaleza del cristal, lo importante es, que su talla y número, co. responde á quien ha de usar los.
Conociendo los límites de nuestra competencia tener, no empleamos graduadores especiales, que son siempre deficientes, y exponen á errores de importancia.
A quienes int. resados pretenden que el público use solo cristales de poca, que ellos y cualquiera venden: otros, anuncian como lo único bueno, un cristal que llaman isometropico; y es lo cierto, que esas clases de cristales no merecen en concepto de doctos Oculistas, las preferencias que interesadamente, quiere darse les.
Los encargos de gafas y lentes se hacen con prontitud, sujetándose en todo, á la prescripción del Dr. Oculista.
Arrillaga, calle Zapatería, núm. 50, Pamplona. 11.º—8

Poivos vermífugos

DEL DOCTOR IUURRIA, de Estella remedio el más eficaz para expulsar por completo las lombrices y el empacho de los niños.
Pídanse en todas las buenas farmacias. —2

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 5 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.—Doctor Morale. Carretas, 39, Madrid.
Pan.ª, farmacia de J. Valencia.

PASTILLAS SERRA

PARA curar toda clase de TOS tómense las PASTILLAS SERRA
Venta al por mayor y menor, Depósito de especialidades farmacéuticas y aguas minerales, Pelayo 9, Barcelona; al detall, en todas las farmacias y droguerías de España.

VINO NOURRY
A la vez
Depurativo y Fortificante.
Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de
DEBILIDAD ANEMIA LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO
Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao.
CLIN Y COMAR — PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS 603

Cocinas económicas portátiles

ALIMENTADAS POR PETRÓLEO
Comodidad—prontitud—aseo—ningún olor,—ningún peligro—
Hornos y hornillos de todas clases
COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJE, CACERIAS, &
PRECIOS EXCEPCIONALES
De venta en todas las Lampisterías; Ferreterías y Bizares de la Provincia. —3

PÍLDORAS Y UNGUENTO

HOLLOWAY.

JUSTAMENTE RENOMBRADOS.

LAS PÍLDORAS EL UNGUENTO

purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado, del estómago, de los riñones e intestinos y son de un valor inapreciable en todos los desórdenes que originan el sero hémico y á los niños.
Elaborados solamente en el 78, New Oxford Street, London.
Y vendidos por todas boticas del mundo entero.
Depósito en Pamplona Farmacia de Estefano, Curia, 4.